

Nouveaux Sankalps de ma Sadhana à Kanniyakumari

Mes chers compatriotes,

La plus grande célébration de la démocratie, les Élections 2024 de la Lok Sabha, touche à sa fin aujourd'hui dans notre nation, qui est la Mère de la Démocratie. Après un voyage spirituel de trois jours à Kanniyakumari, je viens d'embarquer dans l'avion qui me ramène à Delhi. Toute la journée, Kashi et de nombreux autres sièges étaient au centre des votes.

Mon esprit est empli de tant d'expériences et d'émotions... Je sens un flot infini d'énergie en moi. Les élections 2024 de la Lok Sabha sont les premières de la période Amrit Kaal. J'ai commencé ma campagne il y a quelques mois à Meerut, la terre de la Première Guerre d'Indépendance en 1857. Depuis, j'ai traversé en long et en large notre grande nation. Le dernier rallye de ces élections m'a mené à Hoshiarpur au Punjab, la terre des grands Gurus, et une terre associée au nom de Saint Ravidas. Après cela, je suis arrivé à Kanniyakumari, aux pieds de Maa Bharti.

Il est naturel que la ferveur des élections ait résonné dans mon cœur et dans mon esprit. La multitude des visages vus dans les rallyes et dans les roadshows passait devant mes yeux. La bénédiction de notre Mari Shakti... la confiance, l'affection, tout cela a été une expérience inspirant l'humilité. Mes yeux sont devenus humides... Je suis entré en « sadhana » (état méditatif). Et alors, tous les débats politiques intenses, les attaques et les contre-attaques, les voix et les mots d'accusations qui sont si caractéristiques d'une élection... ont tous disparu dans le vide. Un sentiment de détachement a grandi soudain en moi... mon esprit s'est complètement détaché du monde extérieur.

La méditation devient un défi au cœur de responsabilités aussi immenses, mais la terre de Kanniyakumari et l'inspiration de Swami

Vivekananda me l'ont permise sans effort. En tant que candidat moi-même, j'ai laissé ma campagne entre les mains de mes bien-aimés habitants de Kashi pour venir ici.

Je suis également reconnaissant à Dieu de m'avoir insufflé depuis ma naissance ces valeurs que je chéris, et à la hauteur desquelles j'essaie de m'élever. J'ai aussi pensé aux expériences que Swami Vivekananda a dû connaître durant sa méditation ici même à Kanniyakumari ! Une partie de ma méditation s'est déroulée dans un flot de pensées similaires à celles-ci.

Au cœur de ce détachement, au cœur de cette paix et de ce silence, mon esprit pensait constamment au brillant futur de Bharat, aux objectifs de Bharat. Le soleil levant à Kanniyakumari a donné une nouvelle hauteur à mes pensées, l'immensité de l'océan a donné de l'expansion à mes idées, et l'étendue de l'horizon m'a continuellement fait réaliser l'unité, l'unicité, inscrite dans les profondeurs de l'univers. Il m'a semblé que les observations et expériences entreprises dans le giron des Himalayas il y a plusieurs décennies étaient comme ravivées.

Mes amis,

Kanniyakumari a toujours été très proche de mon cœur. Le Vivekananda Rock Memorial à Kanniyakumari a été construit sous la direction de Shri Eknath Ranade ji. J'ai eu l'occasion de voyager souvent avec Eknath ji. Pendant la construction de ce Mémorial, j'ai eu l'occasion de passer également du temps à Kanniyakumari.

Du Cachemire jusqu'à Kanniyakumari... il s'agit d'une identité commune qui est profondément enracinée dans le cœur de chaque citoyen de ce pays. C'est ici le « Shakti Peeth » (siège de Shakti), où Maa Shakti s'incarna en Kanya Kumari. À cette extrémité méridionale du pays, Maa Shakti accomplit des austérités et attendit Bhagwan Shiva, qui, lui, résidait dans les Himalayas, dans les parties les plus septentrionales du pays.

Kanniyakumari est une terre de confluences. Les fleuves sacrés de notre pays se jettent dans différentes mers, et ici, ce sont ces mers

elles-mêmes qui convergent. Et ici, nous sommes témoins d'une autre remarquable confluence - la confluence idéologique de Bharat ! Ici se trouvent le Vivekananda Rock Memorial, une statue monumentale de Saint Thiruvalluvar, le Gandhi Mandapam, et le Kamarajar Mani Mandapam. Les courants de pensée de ces piliers convergent ici pour former une confluence de pensée nationale. C'est une grande inspiration pour la construction de la nation. Cette terre de Kanniyakumari transmet un message indélébile d'unité, en particulier pour toute personne qui douterait de la capacité de Bharat à faire nation, ou de son sens de l'unité.

La statue monumentale de Saint Thiruvalluvar à Kanniyakumari semble contempler l'étendue de Maa Bharati depuis la mer. Son œuvre « Thirukkural » est l'un des joyaux de la belle langue tamoule. Elle examine tous les aspects de la vie, et nous inspire à donner le meilleur, que ce soit à nous-mêmes ou à la nation. Je considère avoir été extrêmement chanceux de pouvoir venir rendre hommage à cette grande figure.

Mes amis,

Swami Vivekananda a dit autrefois : « Chaque nation a un message à livrer, une mission à accomplir, un destin à atteindre ».

Depuis des milliers d'années, Bharat va de l'avant avec ce sentiment d'avoir un but profond. Bharat est un berceau d'idées depuis des milliers d'années. Nous n'avons jamais considéré ce que nous avons acquis comme de la fortune personnelle, ni ne l'avons mesuré selon de purs paramètres économiques ou matériels. Ainsi, le principe « Idam-na-mama » (ceci n'est pas à moi) fait partie inhérente et naturelle du tempérament de Bharat.

Le bien-être de Bharat est également bénéfique au parcours de notre planète vers le progrès. Prenons par exemple le mouvement pour l'Indépendance. Bharat a acquis son indépendance le 15 août 1947. À cette époque, de nombreux pays à travers le monde étaient sous domination coloniale. Le parcours de Bharat vers l'indépendance a donné à de nombreux de ces pays l'inspiration et

la capacité d'obtenir leur propre liberté. Le même esprit a été observé des dizaines d'années plus tard, lorsque le monde s'est trouvé face à une pandémie comme il n'en survient qu'une fois par siècle, celle du COVID-19. Quand des inquiétudes se sont exprimées concernant les pays pauvres ou en voie de développement, les efforts de Bharat ont permis de donner courage et assistance à de nombreuses nations.

Aujourd'hui, le modèle de gouvernance de Bharat est devenu un exemple pour de nombreux pays à travers le monde. Donner la capacité à 250 millions de personnes de se hisser hors de la pauvreté en seulement 10 ans est absolument inédit. Des pratiques innovantes comme la Bonne Gouvernance pour le Peuple (*Pro-People Good Governance*), les districts ambitieux (*aspirational districts*), et les blocs ambitieux (*aspirational blocks*) sont en discussion partout dans le monde aujourd'hui. Nos efforts, depuis l'autonomisation des plus pauvres jusqu'à l'acheminement au dernier kilomètre, inspirent le monde en donnant la priorité aux individus se trouvant au dernier échelon de la société. La campagne *Digital India* de notre pays est maintenant un exemple pour le monde entier, et montre comment nous pouvons utiliser la technologie pour autonomiser les plus pauvres, amener la transparence, et assurer leurs droits. Les données peu coûteuses dans notre pays deviennent un levier d'égalité sociale, permettant d'amener l'information et les services aux plus pauvres. Le monde entier observe et étudie la démocratisation de la technologie, et des institutions internationales majeures conseillent à de nombreux autres pays d'adopter des éléments de notre modèle.

Aujourd'hui, le progrès et l'ascension de Bharat ne sont pas seulement une opportunité pour Bharat, mais aussi une opportunité historique pour tous nos pays partenaires à travers le monde. Depuis le succès du G-20, le monde imagine de plus en plus le rôle plus important que Bharat peut jouer. Aujourd'hui, Bharat est reconnu comme une voix forte et incontournable du Sud. L'Union Africaine a rejoint le groupe du G-20 à l'initiative de Bharat. Il va s'agir d'un tournant crucial pour l'avenir des pays africains.

Mes amis,

La trajectoire de développement de Bharat nous emplit de fierté et de gloire, mais dans le même temps, elle rappelle aux 1,4 milliard de citoyens leurs responsabilités. Désormais, sans perdre un seul instant, nous devons aller de l'avant, vers de plus grands devoirs et des objectifs plus ambitieux. Nous devons avoir de nouveaux rêves, nous devons les réaliser, et devons commencer à les vivre.

Nous devons voir le développement de Bharat dans un contexte global, et pour cela, il est essentiel que nous comprenions les capacités internes de Bharat. Nous devons connaître les atouts de Bharat, les développer, et les utiliser au service du monde. Aujourd'hui, dans le scénario global, la grande force de Bharat, celle d'être une nation jeune, est une opportunité dont nous ne devons pas nous détourner.

Le monde du 21ème siècle regarde en direction de Bharat avec de nombreux espoirs. Et nous devons mettre en place plusieurs changements pour pouvoir avancer dans le scénario global. Nous devons aussi changer notre façon de penser traditionnelle concernant les réformes. Bharat ne peut limiter ses réformes à des réformes économiques. Nous devons aller de l'avant dans chaque aspect de la vie, en direction de la réforme. Nos réformes devront aussi être en phase avec nos aspirations pour un « Viksit Bharat » (Inde développée) d'ici 2047.

Nous devons également comprendre qu'aucune réforme ne saurait être un processus unidimensionnel, dans aucun pays. Ainsi, j'ai mis en place ma vision de réforme (*reform*), performance (*perform*) et transformation (*transform*) pour notre pays. Ce sont les meneurs du pays qui ont la responsabilité de le réformer. Sur cette base, notre bureaucratie montre sa performance, et quand les individus rejoignent le processus avec l'esprit de Jan Bhagidari, alors nous voyons la transformation se faire.

Nous devons faire de l'excellence notre principe fondamental pour faire de notre pays un « Viksit Bharat ». Nous devons travailler

rapidement dans ces quatre directions : Vitesse (*Speed*), Échelle (*Scale*), Périmètre (*Scope*), et Standards (*Standards*). Avec l'industrie de production, nous devons aussi nous concentrer sur la qualité et adhérer au mantra « zéro défaut - zéro effet ».

Mes amis,

Nous devons être fiers, à chaque instant, que Dieu nous ait bénis en nous faisant naître sur les terres de Bharat. Dieu nous a choisis pour servir Bharat, et pour jouer notre rôle en amenant notre pays vers l'excellence.

Nous devons définir notre héritage de manière moderne, en embrassant les valeurs anciennes dans un contexte moderne.

En tant que nation, nous avons aussi besoin de revoir des modes de pensée et des croyances dépassés. Nous devons libérer notre société de la pression exercée par les pessimistes professionnels. Nous devons nous rappeler que se libérer de la négativité est le premier pas vers l'accomplissement du succès. Le succès fleurit dans le giron de la positivité.

Ma foi, ma dévotion, et ma croyance en la puissance infinie et éternelle de Bharat grandissent de jour en jour. Au cours des 10 dernières années, j'ai vu le potentiel de Bharat grandir, et j'en ai fait l'expérience de première main.

De la même manière que nous avons utilisé la quatrième et la cinquième décennies du 20ème siècle pour donner un nouvel élan au mouvement pour l'Indépendance, nous devons poser les fondations d'un « Viksit Bharat » dans ces 25 années du 21ème siècle. La lutte pour l'Indépendance fut une époque qui réclama de grands sacrifices. L'époque actuelle réclame la contribution importante et continuelle de chacun d'entre nous.

Swami Vivekananda avait déclaré en 1897 que les 50 années suivantes devaient être consacrées exclusivement à la nation. 50 années exactement après cet appel, Bharat a obtenu son indépendance en 1947.

Aujourd'hui, nous avons la même opportunité en or. Consacrons les 25 prochaines années exclusivement à la nation. Nos efforts poseront les fondations pour les générations et les siècles à venir, et emmèneront Bharat vers de nouvelles hauteurs. En voyant l'énergie et l'enthousiasme du pays, je peux dire que cet objectif n'est plus très éloigné maintenant. Faisons de grands pas en avant... Travaillons ensemble à créer un Viksit Bharat.

- **Ces pensées ont été mises par écrit par le PM Modi le 1er juin entre 16h15 et 19h, pendant son vol retour entre Kanniyakumari et Delhi.**